

# 病診 連

えきさいかい  
公益社団法人日本海員掖済会  
名古屋掖済会病院  
携 NEWS

2023.2

医療連携室

052-652-7954

## 甲状腺・副甲状腺の手術始めます



外科部長  
柴田 雅央

【対象疾患例】

- ・甲状腺腫瘍、甲状腺癌
- ・バセドウ病
- ・原発性副甲状腺機能亢進症

【資格】

日本外科学会専門医、指導医  
日本内分泌外科学会専門医  
日本乳癌学会専門医、指導医  
日本癌治療認定医機構がん治療認定医

外科・乳腺外科

先生方には平素よりお世話になっております。2023年1月に名古屋掖済会病院の外科に着任しました柴田雅央と申します。私は2005年に大学卒業後、市立四日市病院にて外科の研修を行い、その後藤田保健衛生大学（現、藤田医科大学）と名古屋大学での勤務を経て現在に至ります。名古屋大学在籍中には米国 Johns Hopkins 大学へ留学し、新規治療標的分子の発見に関する研究に従事しておりました。

私の専門は乳腺・内分泌外科であり、乳腺疾患全般と甲状腺・副甲状腺・副腎疾患の外科治療であります。乳癌をはじめとした乳腺診療についてはこれまで当院の木村桂子部長が築いてきた土台を崩すことなく継続していきたいと思っております。一方、内分泌外科については、マイナーな領域で専門医不足の感は否めない状況であります。そのような状況にも関わらず、偶発的に甲状腺腫瘍が見つかることや高カルシウム血症や骨粗鬆症から副甲状腺機能亢進症と診断されることは珍しくなく、治療を必要としている患者さんは多いと思われれます。そういった患者さんに対して、今後当院では糖尿病・内分泌内科の先生方と連携

し、治療にあたっていききたいと考えております。甲状腺や副甲状腺の手術は比較的短い時間で終わり、術後数日で退院できることが多いです。その一方、手術適応の決定や術式、反回神経などの温存などでは専門的知識を要する領域であります。当院近辺に内分泌外科専門医が在籍する病院は他になく、そういったところで先生方のお役にたてたら光栄に存じます。

今後、乳腺外科・内分泌外科双方の領域において、地域の基幹病院としての役割を果たしていきたいと思っております。皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

	月	火	水	木	金
午前	山口	北川	萩原	寺本	寺境
	茂野	鳥居	市野	杉田	水谷(真)
	河野	加藤(祐)	加藤(祐)	米山	河野
	後藤	水谷(文)	外来医	宇都宮	—
	木村	柴田	木村	福本	柴田
午後	—	木村	—	木村	—

# 病診連携 NEWS



公益社団法人日本海員救済会  
名古屋救済会病院

## 感染対策室

2020年1月に突如として出現した新型コロナウイルス感染症

は、世界中で猛威を振るいSNSもその話題で持ちきりでした。印象に残っているのは、中国でN95マスクが手に入らない高齢者がオレンドジを半分に切つて、マスクにした画像を見て不謹慎であります。しかし、実際には笑っている場合でなく、当院でもN95マスクが手に入らないという危機的状況に陥りました。当初、N95マスクの院内在庫が2〜3ヶ月後には枯渇することが予測されましたが、マスクの滅菌と現場スタッフの協力、個人防護具の寄附等に助けられました。しかし、滅菌が可能なN95マスクには限りがあり、従来院内で取り扱っていない新たなメーカーのN95マスクの運用が必要となりました。

マスクの勘違いあるあるは、マスクはフィルタの孔より大きな粒子は捕集されますが、それより小さな粒子はフィルタを通過すると

考えることがあります。だから、サージカルマスクよりN95が安心である？と。しかし実際には、粒子は静電気やブラウン拡散などにより、フィルタの繊維に衝突すると付着して捕集されるというフィルタの粒子捕集機構があります。もちろんN95マスクは、5μm以下の軽い微粒子（飛沫核）も捕集するため安心感があります。しかし体内へ粒子が入り込むのは、フィルタを通過してではなく、マスクと顔の隙間から体内に入り込むのです。いくらフィルタ性能がよくても、顔にフィットしていなければ意味がないのです。新たなメーカーのマスクを現場で安全に使用するには、使用するスタッフに対しフィットテストとシールチェックの教育を行うことが不可欠であると考えます。

### マスクのはめ方 ワンポイントレッスン



マスク装着時は、鏡を見てまっすぐ装着することが重要です。特に、漏れやすい所はノーズワイヤー上側やあご下部であり、装着の際はこの2か所を意識しましょう。

### カップ式

ノーズワイヤーを親指と人差し指でつまみ上げるのはNGです。装着したら、ノーズワイヤーの中心から端に向かって押さえ、顔に沿わせてください。



### 折りたたみ式・くちばし式

ノーズワイヤーが伸びているタイプは、装着前に軽くカーブさせてからカップ式と同様に顔に沿わせてください。折りたたまれていたりタイプは、ノーズワイヤーをまっすぐに伸ばしてから装着し、顔に沿わせてください。あごをしっかりマスクの中に入れ、あご部分のマスクが折れ曲がりたりしていないか確認してください。



ちよつとしたコツで、顔にフィットさせることができるので意識して装着してください。マスク装着方法とシールチェックの動画サイトを参考にしてください。



[https://www.3mcompany.jp/3M/ja\\_JP/medical-jp/mask/video/](https://www.3mcompany.jp/3M/ja_JP/medical-jp/mask/video/)



## MRI 検査 ネイル装飾除去のお願い

MRI 連携検査のご依頼を頂いた患者様で、ネイル装飾をされていたために検査が出来ないケースがございました。患者様の安全の為、緊急の場合を除き、MRI 検査をご予約頂く際、患者様にネイル装飾を事前に除去頂くようお願いいたします。

※ ネイル装飾されたまま MRI 検査に来られますと、検査をお断りする場合がございます。

